Viernes, 17 de septiembre del 2010



El egresado de preuniversitario debe corroborar, en los exámenes de ingreso, que está listo para cursar la Educación Superior. Foto del autor

Esperamos mucho de este curso escolar

Joel Mayor Lorán

A todos nuestros maestros y profesores les pido que redoblen sus esfuerzos en aras de formar hombres y mujeres revolucionarios, capaces de defender en todos los terrenos su Revolución, expresó José Ramón Fernández, vicepresidente del Consejo de Ministros, en la Mesa Redonda sobre el nuevo curso escolar.

Esperamos mucho de este curso, que contribuya de veras al perfeccionamiento educacional a que estamos convocados, sostuvo, y exhortó a un mejor empleo de la Historia de Cuba, a educar en el patriotismo y la creación de una conciencia de productores.

De acuerdo con Ena Elsa Velázquez, ministra de Educación, el Estado ha realizado un gran esfuerzo para garantizar la base material de estudio, al punto de imprimir 242 títulos, reflejados en 11 millones de ejemplares, cifra superior a la del curso precedente. Aún no ha concluido la producción de algunos, pero a medida que termine el proceso los iremos distribuyendo, dijo.

La Enseñanza Técnica Profesional (ETP)

creció en 21 000 alumnos con relación al curso anterior, mientras el total asciende a 220 000, reveló. El número de aulas anexas en centros de producción se elevó hasta 1 850 y el de especialistas de las empresas que se desempeñarán como profesores de estos jóvenes llegó a 2 300.

Velázquez mencionó, además, la cobertura docente alcanzada en los preuniversitarios urbanos, con casi el 90% de profesores licenciados y el ciento por ciento para la atención al grado 12. El egresado de preuniversitario debe demostrar conocimientos y corroborar, en los exámenes de ingreso, que está listo para cursar la Educación Superior y transitar por la carrera que sea capaz de obtener.

Entretanto, el miembro del Buró Político Miguel Díaz-Canel, titular de Educación Superior, aludió a la imprescindible interrelación entre calidad, eficiencia, racionalidad y pertinencia que ha de buscar la universidad; señaló la necesidad de fortalecer el trabajo político ideológico y perfeccionar la gestión financiera, y cuánto puede aportar esta enseñanza al país, en conciencia política y económica, fuerza de trabajo calificada y confianza en nuestro sistema educacional.

Cooperativa Abel Santamaría Cuadrado

Más que millonaria

■ Miguel Febles Hernández

CAMAGÜEY.—Los 156 asociados a la Cooperativa de Crédito y Servicios (CCS) Fortalecida Abel Santamaría Cuadrado, de esta provincia, acaban de incorporarse al selecto grupo de entidades agropecuarias que en el país alcanza el millón de litros de leche de vaca vendidos al Estado, para cumplir así uno de los tres compromisos básicos con-traídos este año.

Ubicada al oeste de la cabecera provincial, la entidad aprovecha el corrimiento hacia septiembre de la etapa pico de la actual campaña lechera para incrementar los volúmenes diarios de acopio, a partir de la incorporación de un número mayor de vaquerías al doble ordeño, lo que le permitirá escalar un peldaño superior: 1 millón 800 000 litros.

Durante el 2009 los campesinos demostraron su capacidad para sobreponerse a las adversidades climáticas, al acopiar

1 millón 618 000 litros en sus 93 fincas, cifra que representó un récord histórico para la fecha, respaldado por favorables índices de eficiencia tras cerrar con el 86% de natalidad y 1 140 litros de leche promedio contra el total de las vacas.

Ganadera por excelencia, la CCS Abel Santamaría Cuadrado no descuida tampoco la diversificación de las producciones, por lo que ya tiene cumplidas las metas propuestas de rebasar en el año las 100 toneladas de carne de cerdo y las 25 toneladas de ovino-caprino, dos movimientos que auspicia la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP).

Sin embargo, lejos de conformarse con tales resultados, los asociados a la cooperativa incursionan también en la ceba de toros, la producción de aves y huevos, y el cultivo de viandas y hortalizas, renglones que aunque incipientes, dan fe de la respuesta campesina a la necesidad de incrementar la producción de alimentos por todas las vías posibles.

Hoy en la Mesa Redonda documental Señorita extraviada

La Mesa Redonda transmitirá hoy, a las 6:30 p.m. por Cubavisión, el documental *Señorita extraviada*, una realización de Lourdes Portillo, mexicana radicada en EE.UU., que refleja la historia de cientos de mujeres que fueron secuestradas, violadas y asesina-

das en Ciudad Juárez, Chihuahua, México, como parte del drama de violencia y narcotráfico que se vive en el hermano país.

El Canal Educativo retransmitirá este programa al final de su emisión del día.

Cancilleres de Cuba y Trinidad y Tobago destacan excelentes relaciones bilaterales



El ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, y su homólogo de Trinidad y Tobago, Surujrattan Rambachan, sostuvieron ayer un encuentro en la sede de la Cancillería, en el cual calificaron de excelentes los nexos entre ambas naciones y se pronunciaron por continuar fortaleciéndolos. Trinidad y Tobago fue una de las cuatro naciones caribeñas —junto a Barbados, Guyana y Jamaica— que establecieron relaciones con Cuba el 8 de diciembre de 1972, paso que contribuyó a romper el aislamiento de la Mayor de las Antillas en la región, pretendido por Estados Unidos. (Laura Bécquer Paseiro). Foto: Otmaro Rodríguez

Firman Cuba y Siria acuerdos de colaboración en salud

■ Iris de Armas Padrino

Cuba y la República Árabe de Siria rubricaron ayer varios acuerdos en el campo de la biotecnología, que contribuirán al mejoramiento de la calidad de vida y las condiciones de salud.

Firmaron los documentos el doctor Rida Adnan Said, ministro de Salud de Siria; Concepción Campa, miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba y directora del Instituto Finlay; y José Miyar Barrueco, titular de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente de Cuba, entre otros directivos del Polo Científico.

Incluyen un memorando de entendimiento para el establecimiento de un Centro de Histoterapia Placentaria y la producción en Siria de derivados de la placenta humana y otro para el registro y la comercialización de anticuerpos monoclonales, una vacuna terapéutica y citostáticos para el cáncer, producidos en el Centro de Inmunología Molecular.

El Centro para el Control Estatal de los

Medicamentos firmó un documento, a fin de intercambiar el marco regulatorio con vistas a la aprobación de los productos en ambos países, de manera que se facilite el intercambio y la comercialización bilateral.

Entre los medicamentos cubanos sobresale el Heberprot-P para el pie diabético.

El titular de Salud de la nación árabe destacó que su visita trasciende con creces la firma de los documentos, y significó el acuerdo con el Ministerio de Salud Pública de Cuba trabajar en aras del hermanamiento del hospital oftalmológico de Siria y el Ramón Pando Ferrer, de La

Asimismo, convinieron aprovechar la experiencia cubana para realizar un estudio integral en la detección de enfermedades en los discapacitados, lograr un fortalecimiento de las relaciones comerciales y económicas y abrir nuevas perspectivas al desarrollo de ese campo.

Miyar Barrueco agradeció al doctor Rida Adnan Said y su comitiva la visita, de gran alcance y perspectivas, y un paso de trascendencia en la integración. (AIN)